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令和４年第５回教育委員会会議録 

開 催 日 時 令和４年５月２６日（木） 午後１時３０分から午後２時４分まで 

開 催 場 所 深川市役所 議会第１委員会室 

出 席 委 員 

 

教 育 長 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

吉  村  理  明 

宮 田 嘉 明 

轡 田 光 章 

倉 本 茂 子 

阿 部 み ど り 

 
 

傍聴者の人数 

 

傍聴 ０ 人 

出 席 職 員 教 育 部 長 荒  井  幸  治    

 学務課     

  課  長 佐 藤 之 彦   

  課長補佐 星 野 弘 吉   

  管理係長 今 川 友 幸   

  管理係主査 澤 田 小 由 美   

 生涯学習スポーツ課     

  課  長 久 保 田 慎 二   

 

（開会）午後１時３０分 

○吉村教育長 

ただいまから令和４年第５回深川市教育委員会定例会を開会いたします。 

会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員には、会議規則第５条第２項の規定により、轡田委員を指名いた

します。 

次に、本日の会議の議案で非公開とする案件について発議いたします。 

報告第１５号、新型コロナウイルス感染症対応については、会議規則第１４条第１

項第１号に規定する、会議を公開することにより個人または団体の権利利益を害す

るおそれのある事項であること、また議案第２９号深川市特別支援教育推進委員会

委員の委嘱について及び議案第３０号深川市生涯学習推進会議委員の候補者につい

ては、会議規則第１４条第１項第３号に規定する附属機関の委員の任命または委嘱

に関する事項であること、また報告第１９号法律上市の義務に属する損害賠償の額

を定めることの専決処分の報告については、会議規則第１４条第１項第４号に規定

する、教育事務に関する議会の議決を経る議案についての市長への意見の申出に関

する事項であることから、当該４件について、非公開とすることに異議ございませ

んか。 

（異議なし） 

○吉村教育長 

異議なしと認め、非公開とすることに決定いたします。 

次に教育長報告に入ります。事務局からお願いします。 

○荒井教育部長 

最初に市議会の関係についてご報告させていただきます。５月２４日に第２回の



- 2 - 

 

市議会臨時会が開催されたところでございます。 

教育委員会関係の補正予算の審議も行われまして、先月の教育委員会議で審議い

ただきました陸上競技場のハードルの整備について、原案どおり可決決定されたと

ころでございます。また６月の第２回定例会につきましては、６月１６日から２４

日までの会期で開催される予定となっております。私からは以上でございます。 

○佐藤学務課長 

続きまして学務課の業務報告です。中本土建株式会社様には長年地域貢献の一環

として学校教育環境整備を行っていただいておりますが、この度５月６日から８日

にかけて納内小学校の環境美化として遊具の塗装をしていただきましたことから、

５月１６日に山下市長から感謝状を贈呈したものです。なお、中本土建株式会社様

には、１月に納内小学校のグラウンドへ雪山の造成、３月に一已中学校のグラウン

ドの除雪、自転車小屋の雪下ろしも行っていただきましたので、あわせてご報告い

たします。 

次に、入札の結果今年度導入となる電子黒板が、昨年度音江小学校に導入したメ

ーカーと異なるメーカーの製品となりましたことから、５月２５日一已小学校にお

いて今回導入する電子黒板の操作研修会を開催し、一已小学校の教員及び市内小学

校教員の２０人余りが参加し知識を深めました。なお、今年度導入の電子黒板につ

きましては、既に一已小学校に３台、深川小学校、北新小学校、納内小学校、多度

志小学校小に各１台が設置され、６月中旬には一已小学校の普通教室の全台と、深

川小学校、北新小学校、納内小学校、多度志小学校の５、６年生の教室分が設置に

なる予定となっております。以上です。 

○吉村教育長 

報告事項は以上でございますけれども、ご質疑等はございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

それでは、以上で教育長報告を終わります。 

次に、報告事項に入ります。報告事項（１５）、新型コロナウイルス感染症対応に

ついて報告をお願いします。 

（議事内容は、深川市教育委員会会議規則第 14条第 1項第 1号に基づき非公開） 

○吉村教育長 

それでは次に報告事項（１６）、深川市青少年問題協議会委員の解任・任命につい

て報告をお願いします。 

○久保田生涯学習スポーツ課長 

資料４ページをお開きください。深川市青少年問題協議会委員の解任・任命につ

いてでございます。深川市青少年問題協議会は、地方青少年問題協議会法に基づい

て設置しておりまして、深川市青少年問題協議会条例第２条で委員の構成などが定

められ、その委員は深川市長が任命しているものであります。この度、学識経験者

区分の選出母体の一つであります男女平等参画推進協議会からの申し出により、令

和４年５月２０日付で記載の大林幸子さんを解任し、新たに同日付で浦瀬潔さんを

任命いたしましたので、報告するものでございます。任期につきましては、前任者

の残任期間であります令和５年６月３０日までとなっております。以上でございま

す。 
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○吉村教育長 

このことに関して、ご質疑はございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

それでは次に、報告事項（１７）児童生徒数及び学級数について報告をお願いし

ます。 

○今川管理係長 

資料５ページをご覧ください。学校における学級編制などにつきましては５月１

日が基準となっておりますことから、５月１日現在の状況について報告いたします。 

まず小学校の児童数について前年度からの比較とあわせて説明いたします。深川

小学校で５増の２５０人、一已小学校で９減の３０９人、北新小学校で２減の３４

人、納内小学校で４減の４０人、音江小学校で５減の５０人、多度志小学校で３増

の１６人となっておりまして、６校の総児童数は、前年度から１２減の６９９人と

なっております。 

学級数につきましては、普通学級では深川小学校の５学年が北海道の少人数学級

実践事業の対象となり１学級増となっておりまして、小学校全体の普通学級数は、

前年度から１増の３９学級となっております。特別支援学級では、深川小学校で１

減、一已小学校で１増、納内小学校で１減、多度志小学校で１増となっており、小

学校全体の特別支援学級は前年度と同数の１４学級となっております。 

次に中学校の生徒数についてですが、深川中学校で７減の１６０人、一已中学校

で５増の２０２人となっており、２校の生徒総数は、前年度から２減の３６２人と

なっております。 

学級数につきましては、２校とも前年度と同数で２校合わせて普通学級１２学級、

特別支援学級６学級となっております。 

小中学校の合計は、普通学級は１増の５１学級、特別支援学級は同数の２０学級、

児童生徒数は１４減の１，０６１人となっております。以上報告とさせていただき

ます。 

○吉村教育長 

このことにつきまして、ご質疑等はございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

それでは次に報告事項（１８）、学校運営協議会委員の解任・任命について報告を

お願いします。 

○今川管理係長 

資料６ページをご覧ください。深川市学校運営協議会規則に基づきまして、小中

学校８校において運営協議会を設置し委員を任命しておりますが、この度、深川小

学校学校運営協議会におきまして、人事異動により２名を令和４年３月３１日付で

解任し、後任につきまして令和４年４月１日付をもちまして任命いたしましたので

報告いたします。 

任期につきましては、前委員の残任期間であります本年４月１日から令和５年３

月３１日までの１年間であります。以上報告とさせていただきます。 

○吉村教育長 
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このことにつきまして、ご質疑等はございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

それでは次に報告事項（１９）、法律上市の義務に属する損害賠償の額を定めるこ

との、専決処分の報告についてを報告願います。 

（議事内容は、深川市教育委員会会議規則第 14条第 1項第 4号に基づき非公開） 

○吉村教育長 

それでは以上で報告事項を終わらせていただきます。次に、審議事項に入ります。

議案第２７号深川市立学校の児童及び生徒の災害共済給付にかかる共済掛金の徴

収に関する規則の改正についてを議題とします。説明をお願いします。 

○星野学務課長補佐 

８ページをお開きください。深川市教育委員会では、深川市立小中学校に在学す

る児童生徒の学校内でのけが等に備えて、独立行政法人日本スポーツ振興センター

と災害共済給付契約を結んでおり、その掛金については、市と保護者が負担をして

いるところでございます。今回の改正の主なものとしては、保護者から徴収する共

済掛金の割合について独立行政法人日本スポーツ振興センター法に基づき、内容を

整理したものでございます。また、同法では、要保護・準保護児童生徒については

共済掛金を徴収しないことができることから深川市では徴収しておりませんが、対

象となる児童生徒の確定作業が毎年６月頃まで期間を要することなどから、学校か

らの共済掛金納入期日を９月３０日までに変更することなどとなっております。こ

のほか、同法改正に伴う文言整理を行ったものでございます。以上報告とさせてい

ただきます。 

○吉村教育長 

それではご質疑をお受けします。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

本件は原案のとおり決定することに異議ございませんか。 

（異議なし） 

○吉村教育長 

異議なしと認め、原案どおり決定をいたします。次に議案第２８号深川市教育推

進校交付金交付要綱案についてを議題といたします。説明をお願いします。 

○佐藤学務課長 

資料は１１ページになります。教育推進校につきましては、今年度の予算要求時

に説明をさせていただいておりますが、昨年度は音江小学校を指定し、ＩＣＴ活用

の研究を行い公開授業研究等にも取り組みまして、その研究成果を市内の小中学校

に展開し効果を上げていますことから、今年度からは、毎年度教育推進校を指定し、

指定校に今年度の予算の場合では３０万円での範囲内で活動に要する交付金を交

付するものでございます。 

本年度の推進校につきましては、一已小学校においてＩＣＴ活用をテーマに取り

組むこととなっております。交付要綱につきましては、市長部局の訓令としまして、



- 5 - 

 

議案第２８号の「深川市教育推進校交付金交付要綱」を新たに制定するため、資料

のとおり総務課に提出するものです。 

内容については、第１条の趣旨において、児童生徒の確かな学力の育成及び学校

課題を解決することを目的に、授業改善等に取り組む学校に交付金を交付するもの

です。今年度は学力の育成としてＩＣＴ活用に取り組みますが、今後、様々な課題

への対応が考えられますので、広く教育環境を改善することに本交付金を活用した

いと考えています。第２条の交付対象者につきましては、今年度の指定校を決定す

る際にも実施しましたが、希望する学校からプレゼンテーションを受けまして、市

教委が推進校を決定することを想定しているものです。 

第３条の交付の対象事業につきましては、実践的な研究、その成果を検証・普及

する事業として、講演会や公開授業研究の開催などの活動を対象とします。また第

４条の交付対象経費につきましては、１２ページの別表のとおり、指定校が使いや

すいよう、幅広く対象としております。 

施行年月日につきましては、令和４年６月の早い段階での制定を予定しておりま

す。なお、要綱案につきましては、現在市長部局と内容を確認しておりますので、

資料から文言等の整理を行う場合がありますのでご了承願います。説明は以上です。 

○吉村教育長 

それではご質疑をお受けします。はい、轡田委員。 

○轡田委員 

今年は一已小学校の予定ということですが、前段ありました電子黒板等々の関係

でＩＣＴを推進するといった内容の事業になるんでしょうか。 

○吉村教育長 

答弁願います。 

○佐藤学務課長 

昨年は音江小学校で、どちらかというと小規模学校でのＩＣＴの活用ということ

で取り組みましたけれども、今年は一已小学校で規模が大きい学校でのＩＣＴ活用

ということで、取り組む内容は昨年と同じような形ですけども、規模が少し変わる

ということで取り組んでいただくことになっております 

○吉村教育長 

ほかに。はい。倉本委員。 

○倉本委員 

今３０万円の範囲内でというご説明がありましたけれど、電子黒板はすごく高か

ったような気がするのですけど、それは別枠ですか。 

○吉村教育長 

答弁願います。 

○佐藤学務課長 

電子黒板の導入につきましては、国の補助金及び備荒資金組合の制度を活用して

導入していきますので３０万円とは別となっております。 

○吉村教育長 

ほかにございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

本件は原案のとおり決定することに異議ございませんか。 
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（異議なし） 

○吉村教育長 

異議なしと認め、原案のとおり決定をいたします。次に、議案第２９号深川市特

別支援教育推進委員会委員の委嘱についてを議題とします。説明をお願いします。 

（議事内容は、深川市教育委員会会議規則第 14条第 1項第 3号に基づき非公開） 

○吉村教育長 

原案のとおり決定いたします。次に、議案第３０号深川市生涯学習推進会議委員

の候補者についてを議題とします。説明をお願いします。 

（議事内容は、深川市教育委員会会議規則第 14条第 1項第 3号に基づき非公開） 

○吉村教育長 

原案のとおり決定いたします。以上で審議事項を終わります。 

次にその他について、事務局から何かございますか。 

○佐藤学務課長 

業務予定についてお知らせをいたします。学務課につきましては、５月２７日に

深川中学校及び一已中学校において体育大会を開催しますが、深川中学校は通常ど

おりの開催に近い形で行い、一已中学校につきましては体育授業の位置づけとして

行いますので来賓等へのご案内をしていないところでございます。６月３日は一已

小学校が運動会にかわる公開体育、６月４日は一已小学校以外の小学校で運動会が

開催されます。 

なお、こちらも北新小学校以外は新型コロナウィルス感染症対策として、来賓の

出席はご遠慮いただく形での開催となっております。また、６月２日には市内公立

高校、市内小中学校との連絡会議を予定しており、小中高の連携などを検討してい

く予定でございます。 

６月３０日につきましては、音江小学校が開校３０周年記念式典を開催すること

としておりますが、今のところ新型コロナウィルス感染症対策のため、出席者は限

られた範囲となる予定であります。また祝賀会についても開催しないとお聞きをし

ているところでございます。以上です。 

○久保田生涯学習スポーツ課長 

生涯学習スポーツ課の分でございます。６月の上旬に桜山パークゴルフ場のオー

プンを予定しておりますが、日程が決まり次第ホームページ等で公開いたします。  

次に６月１１日土曜日午前１０時から市民公開講座ということで、拓殖短期大学

の教授でございます村上良一准教授の講座がございます。本年５回開催予定の１回

目でございまして、事前申込みが必要となっております。続く１２日には、午前８

時から音江連山登山コース開きを行います。音江の山の駅発着を予定しており、荒

天の場合は翌週１９日に延期となります。 

そして２２日水曜日には「ホクレンディスタンスチャレンジ２０２２『２０周年

記念大会～オレゴン２０２２世界選手権チャレンジレース～』」ということで、通常

行われておりますディスタンスチャレンジとは別のイベントとして深川市だけで

開催されます。アメリカオレゴンで７月開催予定の世界陸上の最終選考の場となっ

ておりまして、今年の５月に行われた日本選手権で世界陸上参加記録に届かなかっ

た一流選手が集まる予定でございます。有観客・無観客はまだ未定ですが、有観客

で開催できるように準備をしています。 
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続きまして２６日日曜日午後３時から空知管内の和太鼓の団体が一堂に会しま

す「第４回和太鼓でぃ！ｉｎ深川」が文化交流ホールみ・らいで行われます。チケ

ットは前売り１，０００円当日１，５００円で販売をするものでございます。勇壮

な太鼓の演奏を楽しんでいただきたいと思います。生涯学習スポーツ課は以上です。 

○吉村教育長 

委員の皆様からございますか。 

（質疑なし） 

○吉村教育長 

それではこれをもちまして本日提案された案件の審議は全て終了いたしました。

以上で令和４年第５回深川市教育委員会定例会を閉会いたします。 

（閉会）午後２時４分 

 

 

以上、会議の会議録に相違ありません。 

 

令和４年５月２６日 

 

 

教 育 長   吉 村 理 明    

 

 

会議録署名委員  轡 田 光 章    

 

 

会議録調製者  澤 田 小由美    


